

AÑO I

ESTACIONES

En la localidad, trimestre	1.936 ptas.
En provincia	1.850 >
Extranjero, semestre	1.600 >
Máximo suscripción	1.015 >
Idem anual	6.250 >

LA VOZ DE LUBRIN

PERIODICO INDEPENDIENTE DIRIGIDO POR UN CONSEJO DE REDACCION

Redacción y Administración:

ALMERIA, I.

LUBRIN 10 DE OCTUBRE DE 1920

Pago anticipado
ANUNCIOS, AVISOS Y COMUNICADOS
a precios convencionales.
• No se devuelven los originales •

APARECE LOS DIAS
10, 20 y 30 de cada mes.

LO DEL CORREO

Paréjenos que la opinión de muchas personas anda un poco desorientada en este asunto que, por su gravedad e importancia, es natural que mantenga el interés que despertó desde el momento en que, por la renuncia a seguir su contrato el Sr. García Munuera, nos vimos privados del servicio de carruajes a Venta de los Yesos, donde entababa con el auto general.

Impremeditadamente y queremos creer que sin ánimo de molestar a nadie, se atribuyó a la intervención e influencia de una persona de esta localidad, la alteración notada en el transporte de la correspondencia al ver suprimido el servicio de carruajes, como consecuencia obligada de abandonar o renunciar hecho por el Sr. Gárcia Munuera, quien, ha preferido perder la fianza que le iba prestada como garantía del contrato celebrado con el Estado para el transporte de la correspondencia, en carruaje, de Venta de los Yesos a Lubrin fundándose en el pésimo estado del camino de Lubrin a Uleila.

Cuando los Srs. Alsina y Graells establecieron el servicio de automóviles en las líneas que servía los carruajes el Sr. García, dice que éste se asoció al posterior de este que resultó ser el servicio de los Alcaldes de los pueblos de Sierra Filabres que pidieron a la Dirección General la variación del horario, al objeto de prolongar hasta Uleila el servicio particular de auto móvil que tienen desde Almería a Tabernas, y conduciéndole en ese automóvil la correspondencia de dichos pueblos.

Equal petición se hizo a Lubrin, que se negó a suscribir la colectiva de los demás pueblos, precisamente porque D. Angel González, que es la persona a quien al principio aludimos, llamó la atención del enorme perjuicio que para Lubrin representaba tal petición, puesto que la correspondencia, que llegaba tarde y mal con el servicio establecido, vendría más tarde y peor, porque llegando ese automóvil a Uleila a las seis de la tarde y siendo la hora de salida las 7 de la mañana, tendría que salir un peatón de Uleila a las 7 de la noche para llegar a las once, y de aquí a las 3 de la mañana para poder culminar con el auto.

Así las cosas, y cuando los alcaldes de esos pueblos habían firmado la petición fundados en que se favorecían sus intereses, cuando en realidad se perjudicaron, aunque no tanto como Lubrin, viene el hecho de la renuncia del Sr. García Munuera, que como consecuencia inmediata habrá de tener la alteración del servicio de carruajes sustituyéndole por medio de peatones, hasta tanto no se resolviera el conflicto creado por tal renuncia.

Incidentalmente se enteró de esto el Sr. González por el mismo representante de la empresa Alsina y Graells, y rrogó a éste que siendo un hecho cierto lo renuncia, al cesar por ella el servicio de carruajes se vierá el medio de que mientras dure la enfermedad, la correspondencia de Lubrin en vez de quedar en Venta de los Yesos, continuara hasta Sorbas y que portaría de este pueblo el peatón a Lubrin, porque así, la correspondencia se recibiría a la una o las dos de la tarde, en vez de las seis que ahora se recibe, o de las 11 de la noche, si la petición formulada por los pueblos de la sierra Negra se aceptase por la Dirección General y se incluyó a Lubrin contra toda razón y justicia.

El conocimiento de este hecho, aun estando limitado a lo consignado la intervención del Sr. González, motivó una protesta poco meditada e injusta como todos los movimientos irreflexivos, llegándose hasta el absurdo de hacer al Sr. González responsable de la determinación del Sr. Munuera.

La Alcaldía acudió en queja al Almirar, Pérez, a la Dirección General y al Ministro, y éste ha contestado que interinamente queda restablecido el servicio por medio de peatones y así estamos actualmente recibiendo el correo a la misma hora que antes, con la desventaja de haber desaparecido el servicio de carruajes que aunque malo ofrece algunas ven-

tores sobre el peatón,

Pero la gravedad del caso no está aquí, y hay que vivir preventidos. Si la Dirección General atendiendo a la petición de los pueblos de la sierra acuerda variar la conducción y el horario en forma de que pueda ser conducida la correspondencia por el servicio montado por Alsina y Graells y estos van al concurso y se les adjudica el servicio, se incluirá el pueblo de Lubrin, que en vez de sumarse a ese movimiento ha protestado para no caer en la red.

Si esto se hiciera, sucedería que la correspondencia pisaría en Almería hoy por ejemplo antes de las 4 de la tarde, no podría salir de la capital hasta otro día para llegar a las 11 de la noche, y por tanto no llegaría hasta la mañana siguiente. ¡Es decir que a Lubrin gastaría 3 fechas!

En este supuesto, si el anuncio del concurso demuestra que no puede lograr a tener efectividad, es indispensable personarse en el expediente reclamar llevando la prueba plena del agravio que para Lubrin supone esa enfermedad.

Pero como el horario para los pueblos de la Sierra puede ser variado ya que lo han solicitado alegando ventajas que no existen, quedará planteado el problema para Lubrin, y hay que pensar cuál será la mejor solución, sin perder de vista el sentido de la realidad.

Dos son los medios que podrían emplearse; uno estableciendo el servicio de carruajes para Lubrin exclusivamente de la Venta de los Yesos; y otro, el de que la correspondencia que sale de Almería para este punto continúe hasta Sorbas o Vera y allí la recogerán un peatón que llegaría aquí con un adelanto de tres o cuatro horas. Y como complemento de esto, pedir la creación de un peatón desde Zúrgena, donde se recogería la correspondencia que viene de Madrid, con lo que se ganarían dos fechas, ofreciendo además la ventaja del contacto diario con la estación del ferrocarril y la capitalidad del distrito.

Por cual de los dos medios habrá que decidirse en vista de las ventajas e inconvenientes que ofrecen?

Para nosotros es el segundo el más aceptable por las razones expuestas, ya que el primero podría ofrecer dificultades por parte del Estado por el mayor coste que habría de ocasionar, y porque dando el mal estado del camino de Lubrin a Uleila, los enlaces no se harían con regularidad y se podrían perder mas fechas.

Cómo se trata de un asunto de interés general, deber de todos es ilustrar la opinión para que la autoridad local en el momento oportuno pueda hacer las reclamaciones y peticiones que procedan, y sean apoyadas por nuestro representante en Cortes, dándole la sensación de que la petición que se formule es la que representa la mayor suma de voluntades y el verdadero interés del pueblo de Lubrin.

DE MI PARNASO

ELA SIMPÁTICA Y BELLA SEÑORITA

MAGDALENA GONZALEZ

Tu regalo lleno de alegría

de una infensa bondad

as como un buque de flores

lleno de ingenuidad

Como entre loro es tu sonrisa

de sierna seducción

que el afecto dulce de tus labios

es todo perfección

Cuando a ti llegue amor, ¿quién sabe

qué tristeza de lux dará a tu vida

que bendades pondrá en la esperanza

que en tus ojos he visto suspendidas

Triste April

SOP

A LA PRECIOSA MONTA

MARÍA DEL Águila Segura

Tus mejillas, nacida con rosas,
tus pupilas de fues radiosa
me han mirado una vez amores
indagando mis sueños, curiosos;
y con tu boquita chiquita y risueña
alegando tu cara frívola,
me quisiste en la fr. este horaz.

Yo no querí, besueña coqueta,
la miel de sus labios probar
que tu boca roidora me inquieta
y me hace, sepiando... llorar.

A. GONZALEZ

Lea Vd. siempre

"La Voz de Lubrin"

De la vida que pasa**RÁPIDA**

Los cortesos anuncian para aquella noche del mes de enero representación de un drama que sólo por el nombre del autor habla ya de deporte de gran interés en todos los aficionados a este género. A través de los cristales del Colón donde varios amigos se bordeaban al impresionable café, veíase discutir en animada conversación familias enteras, algunos que otros grupos de jóvenes, estudiantes quizás, discutiendo, asustadas, mimosas señoritas alegres y provocativas, y místicas o pusilánimes, seguidas de los respetuosos papás, caballeros enguantados y severos esforzando entre sus dientes el rico habano, con su ceñidero unidos y cuando los otros, según la manera de entenderla filogenética, que también en opinión de muchos viene a ser este, alge coruñés al falso Lé Galo.

Allá nos fuimos también. En los palcos reposantes, de mucha obscuridad, escuchando los mayores modelos de la moda social en aquel entonces, el obligado señorito deportista con plazas de vez en vez enfilaban los sordos hacia el patio de butacas como queriendo descubrir la presencia de sus guías que para ellos ofrecían algún interés o acento para hacerse más visibles y llamar la atención de los demás.

De repente produjo una gran aplauso. Una risa que en la multitud se oyó en pequeñas pieles se recibió en uno de los palcos con grandes protestas de alegría al tiempo que los se levantaron para observar su origen. Comienza la conversación y las risas se suceden a cada palabra. Mientras tanto, alguien que a nuestra espalda nos sacudía un breve silencio entre nosotros, disparó el que está a su lado: "como quien no tiene que reprochar nada por ser cosa ya exabida de todos." Con lo que esa devoradora tendencia... para vivir como un marqués y sin embargo ni recordar lo ha querido."

Aquellos palabras que tan honda y fuerte conmocionaron las fibras de nuestro corazón nos hicieron pensar en tantos misterios como la vida encierra.

El Duende del Camarín**De maniobras****Agradable visita**

Con motivo de las siguientes maniobras prácticas mandadas efectuar al ejercito, el día 5 nos vimos agraciados ante sorprendidos con la presencia en nuestro pueblo de los pertenecientes del regimiento de España, de guardia en Lorca; al mando de los Oficiales D. César García Iglesias y de don Juan Perre, que venían practicando el servicio de descubrir si o abrazadas habían llegado al campo

de Vistor, donde reunidos los ejemplos de España y el de la Ceuta, se había practicado grandes maniobras. La presencia de ese grupo de soldados causó gran alegría en nuestro pueblo, que recibió con extensas muestras de satisfacción,riendo alabanzas y bendiciones los Oficiales en la casa de nuestro amigo don Angel González. El Sr. Alcalde obsequió a los soldados al tiempo de partir, haciendo a los expedicionarios una despedida formal. El Oficial don César García dirigió gracias al pueblo de Lubrín y al Regimiento de Ceuta, y al Ejército.

PAQUITA LOPEZ

Notable cincionista que actuará en el Cinema Hesperia durante los días de feria.

Ferias y fiestas

Durante treinta y seis días se celebrarán las fiestas organizadas en el Párroco honorario de su virgen, que promete estar muy asimilada.

Los lejanos los amenizará la Banda de música de Sorbas, no haber podido conseguir en el Municipio de esta villa, y según nuestras noticias habrá fuegos artificiales y otros sorteos de interés.

También comenzarán en nuestro pueblo, peñón mañana las tradicionales fiestas de cactas y ganados.

Las casetas serán pocas -por no haber habido más feriantes que hayan pedido instalarse.

En cuanto a festejos, brillarán por ausencia, pues no sabemos que haya programa, si se exceptúa la actuación de la Banda de Música y las funciones de Olas que organizará la empresa González y las representaciones que dará la notable artista Paquita López, ya conocida por muchos de nuestros lectores.

Y ya que el Sr. Alcalde no nos lleva por peregrinando un buen programa de festejos veremos con gesto ordena instalar las fiestas que faltan en el alumbrado público y la limpieza de todas las calles, lo que nos echará a fin de que los forasteros que nos visiten no lleven una mala impresión de nuestro pueblo.

Del resultado de estas fiestas daremos cuenta en el número próximo.

Anoranzas

Amar migrante de aquellos tiempos, días de ilusiones que ya han pasado; premias gentes que no cumplieron, ay, odiosas rústicas me habían robado! Ya mi alma triste en eterna duda mil miserables me padeció,

y en este estadio tal de amargura,

que quisiera que tu huquieras.

Si yo te he amado; y aunque el decirlo

me duele en pocho dolor extraño,

elquel cariño que hubo sentido,

yo lo he borrado al desengaño.

Tú me juroste amor eterno;

amor muy grande, siempre montijo,

y aunque me callas sólo en ti pienso,

y que más te quiera que te he querido!

Yo que el olvido nubló el encanto

de aquellos días de mi alegría,

las antas risas, fueron mi llanto;

y aquel bullicio, monotonía.

Ya te perdono. Me has engañado

milagroso amor que no has tenido;

ni tu cariño mío, no ha pasado

y adonás te quiero que te hu querido/

tu abaya.

P. K. Do

Sorbas 3 Octubre 1920

El Sagitario del olio no respeta nadie sus sentimientos de compasión nos inspiran esos seres raguíticos de carne y de alma que suelen de lo que carecen, son peores que fieras, y se inclinan, respetuosos, ante el dolor ajeno!

D. Andres Pio Fernández**Fernández**

En su residencia de Campo Carrasco falleció el día 6 por la tarde nuestro querido amigo D. Andrés Pio Fernández. Nos sorprendió dolorosamente la noticia de su fallecimiento, porque ignorábamos que había estado enfermo, y la última vez que lo vimos se encontraba en plena vigor intelectual y físico.

D. Andrés Pio Fernández que procedió de una cosa humilde resultó durante su vida una labor cada intensa que con su propio esfuerzo consiguió conquistar en su lugar preminente en sus relaciones sociales, y adquirir una de las fortunas más sólidas del país.

El ejemplo de este luchador infatigable demuestra lo infinito del mérito tan generalizado de que por medio del trabajo no es posible adquirir una fortuna. Nosotros que conocimos al Heraldo amigo muerto, con el que convivimos en uno de los sectores en sus desarrollos, su actividad, poniendo contribución sus grandes habilidades, sabemos bien, que grande y perseverante fué

su labor, y podemos afirmar que su labravidad y su honestidad se han visto premiadas con la adquisición de bienes materiales más numerosos y con la estimación de personas importantes en la vida social y en el mundo político, en el que fué factor importantísimo para resolver los problemas de la región.

Unas de estas cualidades D. Andres Pio Fernandez la de no ser insensible al dolor ajeno, y apoya por su respetable esposa D. Brígida Perre realizó también obra de caridad que le conquistaron el afecto de todos, llegando la noticia de ellos al Gobierno de S. M. que premió sus actos humanitarios con la concesión de la Cruz de Beneficencia del 1º clase, para el sueldo y en Sra.

Pero la que más sobresale era, por sobre las otras, curiosidad, era la de su modestia. Jamás la vimos tocar de vanidad pueril por la posición social y financiera que había adquirido por sus propios méritos, y recordando con orgullo su oriundiñil, se complacía en servir a los pobres, invitándoles a visitar su conducto democrático cuento se pide en el hombre el pícaro su verdadero carácter para luchar y vencer en la vida.

Recibiana señora doña Brígida Perre y sus hijos la expresión verdaderamente sentida del nuestro hondo pesar por la perdida irreparable.

Por disposición de la familia el cadáver fué trasladado desde Campoo a Carrizosa, Baza. Fue embalsamado y condonado desde allí en tren especial a la estación de Almendral, ray en este punto se colgó en un cuadro, llegando a su casa de Albox y permaneciendo de la interinidad del día 8. A pesar de la interinidad de la hora, puede afirmarse que el pueblo en masa, recibió el funeral tributando el homenaje de su respeto al hombre grande que supo destacar su personalidad y conquistar los afectos de todos con el ejemplo de sus grandes virtudes. Al entierro, fue una formidabile manifestación de duelo, la más grande que se recuerda en Albox.

Asistieron las personalidades más ilustres del distrito de Vera y de las pueblos del río de Almendral a que fueron a testificar con su asistencia, el sentimiento que todos ostentaban el amigo más querido de D. Andrés Pio, cuyo valimiento será aun máspreciado, ahora que por desgracia para la región, se ha de ver privada de la eficiencia que a todas las grandes obras prestaba el solo hecho de ser su nombre.

Cuando el fúnebre cortejo se puso en marcha, llegó en automóvil el Diputado por el distrito D. Augusto Barrios, que visiblemente emocionado, abrazó a los individuos de la familia, uniendo a la prendencia del duelo, en la que figuraban D. Antonio Bernabé y don Antonio Grisuelos, cosuegro del ilustre